

令和5年度

第2回 那須町総合教育会議 会議録

那須町教育委員会

令和5年度 第2回那須町総合教育会議録

令和5年11月14日15時30分から、令和5年度第2回那須町総合教育会議が開催され、その結果は次のとおりであります。

1 本会議の出席者は次のとおりであります。

町長部局

町長	平山 幸宏
総務課長	池沢 秀勝
企画政策課長	鬼澤 努

教育委員会

教育長	平久井好一
教育委員	大森源一郎
教育委員	菊地 昭一
教育委員	菊地 厚子
教育委員	金田裕美子
学校教育課長	佐藤 英樹
生涯学習課長	島村 育男
こども未来課長	大森 貴之
学校教育課長補佐	赤羽根初美
学校教育課指導主事	石倉 史郎

1 本会議の議事は次のとおりであります。

報告事項

- (1) 那須町いじめの重大事態発生に関する報告について
- (2) その他

講義事項

- (1) 那須町のこれからの教育について
- (2) その他

1 開 会

佐藤学校教育課長

定刻となりましたので、ただ今より令和5年度第2回那須町総合教育会議を開催いたします。はじめに、平山町長よりご挨拶をお願いいたします。

2 あいさつ（平山町長）

皆さん、こんにちは。

教育委員の皆様には日頃から、本町の教育行政の推進にご尽力を賜りまして、この場を借りてお礼を申し上げます。

また、本日は令和5年度第2回那須町総合教育会議を開催したところ、ご多用にもかかわらず、ご出席をいただきまして重ねてお礼を申し上げます。

さて、今年の夏は過去最高を大きく上回る圧倒的な暑さとなりました。今年の夏の平均気温偏差は+1.76となり、気象庁の那須高原観測地点では7月16日に33.2℃を観測し、避暑地である本町の夏の暑さも変化していることを改めて感じた夏でした。

コロナが5類に移行になり、8月には天皇ご一家が訪問されました。経済の方も回復していく傾向でございます。また、コロナ渦が落ち着いたことで、4年ぶりに九尾祭りを盛大に開催しました。地域においても、今月初めには黒田原地区では稚児行列や泣き相撲、伊王野地区では付け祭りが開催され、地域の伝統が継承されていることに感激し、関係者の方々のご苦勞に敬服するものでありました。

現在インフルエンザが流行しており、学校閉鎖や学級閉鎖となった学校もありますので、今後とも自主的な感染対策を一人一人が継続していただくようお願いいたします。

さて、本日は那須町いじめの重大事態発生に関する報告と那須町のこれからの教育について、忌憚のない意見交換を行いながら、町長部局と教育委員会が共通の認識をもって、那須町の教育をより良い方向に進めていければと思っておりますので、どうぞ、よろしくをお願いいたします。

3 報告事項

佐藤学校教育課長

それでは、報告事項に移らせていただきます。

那須町総合教育会議設置要綱第4条第1項により、町長を議長として進めさせていただきます。

議長：平山町長

それでは、本会議を主宰する立場から議長を務めさせていただきます。

円滑な議事運営に努めたいと思いますので、ご協力をお願いいたします。

はじめに、報告事項（１）那須町いじめの重大事態発生に関する報告について、こちらにつきましては、個人を特定する内容が多く含まれておりますので、非公開とすることよろしいかお伺いいたします。

全出席者：同意

議長：平山町長

それでは、同意をいただきましたのでこれより「非公開」といたします。

学校教育課石倉指導主事からの報告をお願いします。

学校教育課石倉指導主事

資料に沿って報告

～非公開～

議長：平山町長

貴重なご意見をいただきまして、ありがとうございます。

こちらは報告事項となりますので、ご承知おきください。

それでは、これより公開いたします。

では続いて、報告事項（２）その他について、各課から何かありましたら説明をお願いします。

各課長：ありません

議長：平山町長

無いようですので、次に協議事項に移らせていただきます。

4 協議事項

議長：平山町長

協議事項（１）那須町のこれからの教育について、皆さまとの意見交換をさせていただきますので、忌憚のないご意見をお願いします。

平久井教育長

今、少子化が極端に進んでおり、那須町でも小学校 6 校、中学校 2 校での学校運営から、今後は複式学級になる学校も出てくると考えられます。また、どの学校の校舎や体育館も老朽化していることや、部活動が地域移行になるという点から、那須町にとっては大きな転換期になるのではないかと考えています。教育を含め、そういった点からもご意見を出していただけると大変ありがたいと思います。

佐藤学校教育課長

児童生徒数について、ご報告・情報提供させていただきます。現在、町内 6 つの小学校で全学年 2 クラスは黒田原小学校のみとなっています。来年度の新 1 年生の見込みでは、35 人であることから 1 クラスになる可能性がある状況です。

昨年度、児童生徒数を試算したところ、ある小学校では令和 10 年度に複式学級がスタートする見込みです。また、その他の小学校でも令和 13 年度から複式学級が始まる見込みです。これらの児童生徒数については、直近のデータを含め再度推計をいたしますが、児童生徒数はかなり減少している状況にあります。

議長：平山町長

現在、町では主要事業の予算要求に係る要望等を行っており、今回、様々な理由から不登校になってしまっている生徒が那須町の環境を生かした学校へ行ってみよう、また、保護者が行かせてみようと思ったときに、それを欠席とせず出席扱いできるようなシステムについて、文科省へ要望して参りました。

那須町は海外からの短期留学の子どもたちを受け入れています。子どもたちや先生たちもたくさんのお話を学ぶことができ、良い制度であると思います。そういった教育からも那須町に魅力を感じていただきたいと思いました。仮に那須町の学校へ来た子どもたちが、元籍校へ戻りたいというのであればその選択も可能にして、色々な経験ができる場所として那須町の魅力を活かそうと検討しているところです。

大森委員

那須町に住んでいる方が、別の場所へ転居してしまうことについてはどう食い止めたら良いか考えた時、教育だけを頑張るのではなくて、みんなが楽しく過ごせる町づくりをする、この原点に戻ることが必要であると思いました。また、教育を充実させる為に「心の教育」を重視することが町の発展に繋がると私は思います。

菊地（昭）委員

今、ここに住んでいる町民や、未来の子どもたちの為にできることを考えています。学校へ行っていない子どもたちに日本の伝統文化を見せたり、体験させてあげたりすることも良いと思います。また、那須どうぶつ王国と連携を取り、たくさんの動物と触れ合う機会を作るなどして、まずは家から出るチャンスを作ることも良いと思いました。

大森こども未来課長

支援センター等でたくさんの子どもたちを見ていますが、デジタル化が進む中でのマイナスの面をすごく感じます。昼夜関係なく人と繋がることができる状況があり、夜遅くまでゲームをしてしまったり朝起きられない、だるい等の理由で学校へ行かない子どもはかなり多くいるようです。デジタル依存症の子どもたちを今後どうすべきか、考えているところです。

議長：平山町長

他に何かご意見ありますか。

金田委員

何か特色ある教育をということで、5・6年前にプログラミング教育を取り入れました。プログラミング教育を行う目的は、まず課題解決能力を育むことでしたが、そこが成長してきた今、子どもたちから具体的な課題解決策が出てきています。それを実際に町の中で実現することに投資をするならば、もっと課題解決能力が高まり、一つのプログラミング教育が完結すると私は考えます。また、自分が言ったことが実現できる町であることが一つの特色になると思いました。

そして、那須町の自然こそが財産だと思います。この財産を生かし、工夫しながら那須町の魅力を100%に出来るように、どこに投資をするべきかしっかりと見定めていけたらと思います。

大森委員

全国から人が集まるような町づくりですね。ぜひ、よろしくお願いします。

金田委員

那須高校についても、那須町としてどのような方向に存続させるか、存続させるメリットなど、皆で検討する場が欲しいと思いました。

議長：平山町長

那須高校の件については栃木県と連携して検討しているところです。存続になるようしっかり守り、さらに那須町の魅力を感じる学校にして生徒数を増やしていきたいと考えております。

菊地（厚）委員

これからの那須町についての話し合いの場はすごく大事であると感じました。プログラミング教育を始めて、今、その教育が成長してきましたが、成長した子どもたちが那須町に魅力を感じることが出来ずに戻ってこなければ意味がないと思います。そういったことも踏まえて、町としてどう魅力を作るかの会議を継続的に開き、形のあるものしていきたいですね。

町のどこに投資するか、那須町の総意としてこれからのことを本気で考えていく時期が来ていると思います。

議長：平山町長

プログラミングで子どもたちに夢を持たせてあげたいと思っており、プログラミングを活用することは、自分達が生活していく上で利益を出せるものになるということを知りたくて多くの方に知ってほしいと思います。

また、私たちも意見交換だけでなく、まとめた意見が見えるものにしていかなければと思いました。

菊地（厚）委員

子どもたちの声で作る那須町が出来たら素敵だと思いました。

議長：平山町長

子どもたちが意見を言うだけでなく、意見が通る町にしていきたいと思います。そうすることで、子どもたちの自信もつくと思います。

皆さん、貴重なご意見をいただきありがとうございます。今後の教育行政の参考にさせていただきます。

次に（２）その他について、各課より何かありましたら、説明をお願いします。

各課長：ありません。

議長：平山町長

無いようですので、以上で議題に関する協議は終了いたします。

貴重なお時間をいただき、充実した会議となりましたことに、お礼を申し上げます。

今後ともどうぞよろしくお願い致します。

それでは議長の任を解かせていただきます。

5 その他

佐藤学校教育課長

次第5その他に移りますが、皆さまから何かございますか。

全出席者：ありません。

6 閉会

佐藤学校教育課長

閉会にあたり、教育委員を代表して平久井教育長よりご挨拶をいただきます。

平久井教育長

平山町長を交えての総合教育会議ということで、すごく中身のある会議だったと感じております。

報告事項にありました、いじめ重大事態発生に関する報告については、11月28日（火）に第3回いじめ問題対策推進委員会にて協議して参ります。また、被害者の保護者、加害者の保護者も含めて調査結果を見ていただき、納得した上で報告書の作成を検討しております。

また、那須町のこれからの教育については、老朽化等の施設の問題や少子化の問題含め、今後の教育委員会の中でも意見を出し合う時間を作って進めていきたいと思っております。

本日は大変ありがとうございました。

佐藤学校教育課長

以上で令和5年度第2回那須町総合教育会議を閉会といたします。

本日はありがとうございました。